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CONFERENCIA  DE  PRENSA  DEL  PRESIDENTE  DEL 
GOBIERNO, JOSÉ MARÍA AZNAR, DESPUÉS DE SER RECIBIDO 
EN AUDIENCIA POR S. M. EL REY

Palma de Mallorca, 07-08-96

Presidente.- Quisiera decirles que éste es uno de los despachos habituales con S.M. el 
Rey, de los despachos semanales con S.M. el Rey, en el cual yo le he planteado en esta 
ocasión la oportunidad de que Su Majestad el Rey presidiese en un plazo muy breve un 
Consejo de Ministros. El Rey ha aceptado la propuesta que yo le he hecho y, por lo 
tanto, quiero decir y comunicar que S.M. el Rey presidirá el Consejo de Ministros del 
próximo 30 de agosto, que tendrá lugar en Madrid.

Por  otra  parte,  decirles  también  que  yo  volveré  aquí,  al  despacho  habitual  con  Su 
Majestad,  el  próximo  día  16.  Entonces,  el  día  16  habrá  también  despacho  con  Su 
Majestad, y el día 30 S.M. el Rey presidirá en Madrid el Consejo de Ministros.

P.- Yo quería saber cuál es la opinión del Presidente del Gobierno sobre la convocatoria 
de  la  Mesa  de  Ajuria  Enea,  cuando  el  propio  partido  que  sustenta  al  Gobierno  ha 
expresado su disconformidad a que se convoque para tratar del tema de Galindo y los 
"papeles del CESID".

Presidente.- Tengo que decir al respecto que, ya que se ha convocado la Mesa de Ajuria 
Enea, mi deseo es que salga bien esa convocatoria y que, por lo tanto, la reunión salga 
bien. Tengo que decir que no me ha parecido una buena idea la convocatoria pero, ya 
que se ha convocado, espero y deseo que salga bien.

P.- Me gustaría comentar unas declaraciones de ayer del presidente del Partido Popular 
en Cataluña que hicieron que sus socios, los socios de gobierno, de Convergència i Unió 
pidieran que el propio presidente el Gobierno desautorizara al señor Vidal-Quadras o, si 
no, que se buscara a otros socios.

Presidente.-  A mí me han parecido muy correctas las declaraciones que he leído del 
coordinador  general  del  partido,  señor  Acebes;  me  han  parecido  muy correctas  sus 
declaraciones. Lo demás, si ustedes me permiten la expresión, me parecen calenturas 
veraniegas que no tienen mayor relevancia. Las declaraciones del señor Acebes me han 
parecido muy correctas.

P.- Señor Aznar, pero ayer mismo en Barcelona se decía que el que se cuestionase (...)



Presidente.-  Acabo  de  decir  que  me  parecen  muy  correctas  las  declaraciones  del 
coordinador general, señor Acebes, y con eso me parece que soy bastante explícito, y 
que lo demás me parece una calentura veraniega, y por tanto, esa es la trascendencia que 
yo  le doy a esas cosas. Yo respaldo la posición del coordinador general  del  Partido 
Popular. Me parece que es bastante explícito lo que estoy diciendo.

P.- ¿Nos puede decir si ha habido algún tipo de repaso a los asuntos internacionales que 
están planteados en estos días, como la situación en Mostar, etc.?

Presidente.-  En  los  despachos  con  S.M.  el  Rey  se  repasan,  naturalmente,  todas  las 
cuestiones más importantes que afectan a la vida nacional como internacional. Como es 
lógico,  hemos  hecho ese repaso (...).  Siempre  procuramos  repasar  los  aspectos  más 
relevantes de la situación nacional y de la situación internacional.

P.-  ¿Qué  opinión  tiene  del  hecho  de  que  en  el  Partido  Popular  de  Baleares,  en  el 
Gobierno de la Comunidad Autónoma, haya un consejero citado por los tribunales..?

Presidente.- Creo que esas cuestiones están fuera de lugar en esta comparecencia.

P.- Usted, señor Aznar, siempre habló de responsabilidades políticas.

Presidente.- Creo que están fuera de lugar estas cuestiones.

P.- (Inaudible)

Presidente.-  Creo que no había razones para convocar  la Mesa de Ajuria Enea.  Las 
decisiones judiciales son decisiones que hay que respetar. Yo tengo que decir que en 
esos asuntos no voy a manifestar ninguna opinión, ni en sentido favorable ni en sentido 
desfavorable;  ni  cuando una  persona,  por  una  decisión  judicial,  entra  en prisión,  ni 
cuando sale de prisión.

Sí  tengo  que  decir  que  me  preocupa  más  que  el  principio  jerárquico  que  lleva  las 
actuaciones de la Fiscalía se respete siempre porque, cuando el principio jerárquico se 
quiebra, se quiebra la autoridad y la credibilidad de la Fiscalía, en este caso, o de un 
órgano  que  está  sujeto  a  ese  principio  jerárquico,  ante  la  opinión,  y  eso  hay  que 
restablecerlo. Y espero y deseo que las diversas circunstancias y avatares que se han 
producido en torno a algunas decisiones de la Fiscalía en las últimas semanas no se 
volviesen a producir, justamente para que todo el mundo entienda que debe respetar el 
principio jerárquico.

P.- En torno a lo del señor Vidal-Quadras, ¿ha hablado usted con el señor Pujol sobre 
este tema?

Presidente.- Tenemos muchas cosas más importantes de que ocuparnos en nuestro país. 
España tiene ahora una gran oportunidad delante  de sí.  Tenemos mucho trabajo por 
delante.  Tenemos  que  hacer  los  Presupuestos  Generales  del  Estado.  Tenemos  que 
conseguir unos objetivos muy importantes para nuestro país en 1977. Llevamos desde 
hace tiempo los españoles viajando en trenes de segunda, y tenemos la oportunidad de 



dar un salto muy importante a los vagones de primera y estar con los países importantes 
que van en los vagones de primera.

El país va a tener que hacer un esfuerzo importante y las cosas van bien. Yo me siento 
muy  optimista,  muy  seguro,  muy  tranquilo.  El  país  está  políticamente  normal; 
económicamente,  los  indicadores  son  buenos.  El  Gobierno  sabe  la  mayoría  de  la 
opinión  que  es  un  Gobierno  amplio,  fuerte,  estable,  y  que  gobierna  y  que  toma 
decisiones.

Eso es lo verdaderamente importante y, naturalmente, en consolidar esa tendencia de 
progreso de nuestro país es en lo que nos debemos ocupar. Todo lo demás tiene una 
importancia relativa. Naturalmente, espero que dentro de muy pocas fechas, como ya lo 
hemos hablado en estos últimos días, tenga una reunión con el señor Pujol para abordar 
estas cuestiones de futuro. Pero dentro de la mayor normalidad.

P.- La no desclasificación de los "papeles del CESID" es una decisión del Gobierno. 
¿Ha sopesado usted el coste que puede tener esta contradicción respecto a lo que..?

Presidente.-  Yo lo que sopeso es cumplir  con mi obligación,  que es para lo que un 
gobernante es elegido. A mí me han elegido para gobernar nuestro país, me han elegido 
para mirar hacia el futuro, no para mirar hacia el pasado. Y yo no me voy a complacer, 
ya  lo he dicho hace mucho tiempo,  lo dije incluso antes de las elecciones,  en estar 
investigando el pasado ni removiendo el pasado. Me interesa que España, insisto, esté 
concentrada en su futuro y podamos conquistar ese futuro. Ésa es la tarea para la que a 
mí me han elegido los ciudadanos españoles y, desde luego, es la que voy a cumplir. 
Naturalmente, ésa es una decisión tomada por el Gobierno y, como es natural, tomada 
por el Presidente del Gobierno,  que es el que tiene la mayor  responsabilidad en esa 
decisión. Por lo tanto, no busquen ninguna otra responsabilidad donde no las hay.

P.- La erigió en una de sus promesas electorales y ahora...

Presidente.-  Si usted me pregunta eso, yo le tendría que preguntar a usted que diga 
cuáles son esas promesas.

P.- La cooperación con la Justicia para desenmascarar la guerra sucia...

Presidente.-  Nosotros  hemos  cumplido  escrupulosamente  lo  que  es  el  principio  de 
respeto a la Ley, el principio de respeto a la legalidad, que es como se colabora con la 
Justicia.

P.- (Inaudible)

Presidente.- Espero que no. Ya me gustaría a mí, como a todos los españoles, que no 
hubiese ningún aumento de impuestos. Espero y deseo que no. Confío en que no.

P.- Usted ha dicho que el día 16 vuelve a estar por aquí. ¿Va a aprovechar esa visita 
para tener algún encuentro con alguien del PP de Baleares o del Gobierno de Baleares?

Presidente.- No. Voy a despachar con S.M. el Rey. No mezclemos las cosas.



P.- (Inaudible)

Presidente.-  No  tengo  ni  la  más  remota  idea  de  que  es  eso  de  lo  que  me  está 
preguntando de la Oficina del Defensor del Soldado.

P.- No. Del Defensor del Pueblo.

Presidente.- Pregúntele usted al Defensor del Pueblo que es el que ha tenido la idea y es 
el que hace la propuesta. Le corresponde al Defensor del Pueblo hacer las propuestas.

P.- Sobre el régimen fiscal diferencial de las transferencias, ¿va a tener algo que ver la 
escisión del PP en Baleares para que lleguen inversiones aquí, a las islas, del Gobierno 
central?

Presidente.- Me parece que ya estamos entrando en temas que no corresponden, que no 
son del ámbito, me da la sensación, de esta comparecencia.

Si hay alguna cuestión de carácter general más, con mucho gusto la contesto. Si no, 
naturalmente, vamos cada uno a lo nuestro.

P.- Por un lado, los "papeles del CESID" parece que les han enfrentado al PNV; por otro 
lado, el caso de Vidal-Quadras parece ha disgustado a CiU. ¿Teme que pueda haber 
alguna ruptura con sus socios?

Presidente.- No tengo ningún problema, en estos momentos, de enfrentamientos ni con 
CiU ni con el PNV. Estoy absolutamente convencido de eso.


